
Compte-rendu de permanence du 26 janvier 2023

Participants :
Président : M. Nicolas PORRET
Correspondante de territoire : Mme Vanessa LEMAZURIER,
Adjointe aux conseils de quartier : Mme Valérie TALBI
Nombre d’habitants : 10
Délégués :
☒AOUNI Zakaria
☐BARRAUT Laurine
☒BENKHELIFA Malek
☐BOUHASOUNE Ali

☐ FIORATO Adam
☐JACOB Thierry
☐MAFTAH Muhammad
☐MERAS Thomas

☐MONTÉZIN Michèle
☐NOUA Aïcha
☐NYONGO Solange
☐OUAGHLANI Houdhayfa

☐ PAPP Krisztina
☐TRUSCELLO Serge
☒ZAHAR Redouane

Compte-rendu  

RELATIONS AVEC LES BAILLEURS 

✔ Compte rendu de la visite avec la SACOVIV en présence de représentants de la direction le 12 janvier
dernier : 

Le but de la visite était de constater des difficultés rencontrées sur le patrimoine de la SACOVIV. 

Un tour des bâtiments, des parkings, des espaces communs a été fait. 

L’objectif étant que la SACOVIV apporte une réponse aux problématiques soulevées. 

Liste des problèmes qui ont été constatés durant la visite : 

I. Parking     / Circulation:  

• Problèmes d’accessibilité pour les pompiers en raison de stationnement sauvage ;

• Problèmes de stationnement sauvages devant les garages, empêchant les habitants d’y accéder ;

• Problèmes de difficulté de stationnement : appropriation de nombreuses places (commerces?) par certains 
individus ;

• Stationnement gênant devant local poubelle ;

• Besoin de traçage ligne de parking pour aider au stationnement ;

• Problème de fermeture de la barrière du parking ;

• Nids de poules importants (tranchées mal rebouchées ;

• Demande de noter les numéros des immeubles pour les pompiers (qui ont des difficulté à trouver) et faire un 
plan de circulation.

II. Bâtiments :

• Problèmes interphone ;



Réparation en 2023 

• Problèmes sur les boites aux lettres ;

• Bouteilles de Gaz sur Balcon ;

• Problèmes d’éclairages des communs pour les habitants (pollution lumineuse).

Installation luminaires avec détecteurs mi-avril

III. Espaces communs

• Problèmes Rondins de bois enlevés ;

• Problèmes verglas en hiver sur le passage central en bois ;

• Problèmes revêtement city-stade (nombreux trous) ;

• Demande d’installation d’un espace remise en forme en extérieur. 

Un débat s’engage comme lors de la visite sur l’installation des barres de tractation. 

La Ville rappelle que plus les jeunes sont occupés par des activités sportives et la fréquentation du city stade en 
est un exemple, moins il y a de risque de comportements déviants (deal, etc. ..) 

Il paraît important pour le président d’encourager cette pratique sportive surtout si les barres de traction sont 
implantées à un endroit peu gênant pour les locataires , côté salle à manger/vers centre de loisirs, halle à grain, ce
qui a été proposé lors de la visite. Il est important de donner une place aux jeunes que les personnes ne veulent 
plus voir nulle part sur l’espace public.

La question du prêt d’un local de la SACOVIV pour des activités conviviales/réunions a été évoquée  

Le président évoque un mécontentement qui grandit entre les locataires et la SACOVIV et indique qu’il faut penser
à une méthode de travail à mettre en place pour améliorer les choses.

48    c  hem   i  n du Charbonnier     : une locataire indique qu’elle n’a pas de chauffage, que son appartement est mal isolé
et qu’elle a très froid. La Ville prend ses coordonnées pour relayer ce problème à la SACOVIV

VOIRIE/ESPACES PUBLICS

Boulevard Coblod : un habitant demande si à l’issue des travaux les camions seront autorisés à circuler.

Chemin    du    Charbonnier      : un habitant évoque la situation toujours difficile dans le secteur, d’un côté les camions 
ne circulent plus à Naviland Cargo mais font des allers-retours vers le centre de groupage. Ce serait infernal. Il 
demande qu’une réunion officielle soit organisée entre les représentants des deux villes, Vénissieux et Saint-Priest
pour refaire un point de situation.

45 boulevard Coblod : Pizzeria + Royal Grill : des habitants formulent à nouveau la demande de créer des arrêts 
minute devant ces commerces car la question du stationnement pose problème; le président indique que cette 
question est étudiée.

I  mpasse    Ra   camon   d   : un habitant évoque les incivilités et les problèmes de circulation les jours de prière.
 

Concernant le stationnement, le président évoque une réflexion globale à l’échelle du centre ville élargi (gare,
centre ville, Minguettes) et rappelle que le stationnement est  lié aussi à des comportements individuels. Ainsi,
boulevard Coblod, un certain nombre de maisons individuelles disposent de garages et d’une place devant la
maison.   Il     rappelle  par  ailleurs   la  disposition  du Plan Local  d’Urbanisme et  d’Habitat  qui  prévoit  1 place de
stationnement par famille. Or, le garage en souterrain est souvent utilisé comme espace de stockage.
Il est rappelé également qu’une place de stationnement sur l’espace public coûte 22 000 euros à la collectivité et
qu’une réflexion doit s’engager également sur la question du dernier kilomètre.  

52 C chemin du charbonnier : une habitante aurait sollicité la Ville pour la mise en place d’un plot pour empêcher
le stationnement qui crée de la dangerosité lorsqu’elle sort de chez elle en voiture. La  ville lui aurait indiqué que
c’est payant.



Boulevard Coblod ; des travaux sont en cours,  les habitants demandent s’il  s’agit bien de l’enfouissement des
câbles.

ZFE : l’adjointe au conseil de quartier évoque son souhait d’organiser une réunion publique à la halle à grains sur
la Zone à Faible Émissions dont le déploiement aura des impacts sur les vénissians.

Ascenseur gare SNCF : Les habitants sont mécontents du fait de l’absence d’un ascenseur qui permettrait aux
personnes handicapées d’accéder aux quais de  la gare de Vénissieux. La Ville  indique qu’une pétition a été
adressée à la Région Auvergne Rhône Alpes qui a répondu que la mise en accessibilité de cette gare n’a pas été
retenue, car elle ne figure pas parmi les gares à rendre prioritairement accessibles au titre du Schéma directeur
d’accessibilité. Le Maire est mobilisée sur ce dossier.

Disparation     de     l’îlot     cen   tra   l rue Paul B   ert     suite aux nouvelles constructions : Un habitant indique que c’est très
dangereux. Il est demandé de sécuriser le passage piéton.

Circulation des     trottinettes      électriques    :  un habitant se plaint  de  la circulation de ces engins sur  le trottoir  qui
peuvent  causer  des accidents.  Le président   rappelle  que  la  Ville  a   restreint   le  périmètre  de  location  de ces
trottinettes et indique qu’une campagne de communication sur ces nouveaux usages est nécessaire

8 rue Rosenberg :    un habitant évoque un arrêt de bus provisoire notamment pour  le 35. Il demande si c’est
provisoire ou définitif.

VIE DU CONSEIL DE QUARTIER :

Le président rappelle que tout le monde est bienvenu pour participer à la dynamique. Il évoque la question de
désignation de référents par secteur pour faire remonter les informations et la possibilité de de travailler avec les
habitants sur des thématiques.
Il évoque également une proposition d’organiser une réunion le mardi un mois avant la permanence de façon à
préparer la permanence, collecter des idées et des thématiques de réflexion.

Concernant   les   thématiques,  un  délégué  estime  que  la  question  de   l’insertion  et   de   l’emploi  des   jeunes  en
particulier dans des emplois qualifiés est un sujet clé dans le quartier. 
Le président évoque le travail fait en commun par la Ville et la maison métropolitaine de l’insertion et de l’emploi  
en lien avec l’adjoint en charge du développement économique/relations avec les entreprises / emploi / formation /
insertion.  
Un  travail   fort  de mise en relation entre  les  jeunes,   les organismes de formation et  les entreprises est   fait  à
Vénissieux. Une des illustrations principales est la journée vénissiane des métiers et de l’emploi à la salle Joliot-
Curie.
Un   délégué   propose   que   des   campagnes     de   communication   soient   faites   sur   des   périodes   plus   longues
concernant  les métiers en tension, les employeurs et les filières qui recrutent sur la commune en ce moment.
Plusieurs habitantes estiment qu’il est important que les jeunes vénissians qui le souhaitent puissent trouver un
stage à la Ville de Vénissieux qui couvre un certain nombre de métiers même techniques. 

Thématiques    recensées    : formation, emploi, insertion des jeunes, territoire 0 non recours, fête de quartier.

F  ê  te de quartier    : la fête pourra s’organiser en lien avec le quartier Pasteur Monery à une date à définir ensemble
Plusieurs idées sont apportées comme un tournoi de foot qui mobiliserait les jeunes, un karaoké.
Il est demandé également qu’une réflexion soit menée sur la mise en place d’un ciné plein air en lien avec la
politique de la Ville. Des financements liés au quartier prioritaire sont à envisager.

Des habitants  déploient  des actions en  lien avec  l’intergénérationnel  au  foyer  Max Barel   le  week-end.   Il  est
proposé d’amplifier la communication sur ces actions en sollicitant Expressions ce qui permettrait de faire venir
plus de participants.
La  problématique  du numérique  et  de  l’accès  au  droit  est   importante  dans  ce  cadre  et  pourrait   faire   l’objet
d’ateliers. La Ville propose de présenter lors d’une prochaine permanence la démarche menée à Moulin à Vent,
territoire 0 non recours.

TRANQUILLITÉ PUBLIQUE 

Un délégué déplore une agression dans le quartier sur le boulevard Coblod.



Des habitants évoquent   la venue de personnes à  leur domicile  qui disent  venir   recenser  le maisons.  Il  s’agit
probablement d’une arnaque à faire remonter à la police dès que cela survient. Le recensement de la population
est en cours. Les agents recenseurs sont recrutés par la mairie et sont reconnaissables grâce à la carte tricolore.

Rue Salvador Allende : des véhicules stationnent sur le trottoir comme sur la rue Rosenberg.

SPORT : des travaux sont en cours sur le stade Laurent Gerin. Un délégué indique avoir appris que le stade serait
désormais fermé au public. La question est de savoir si c’est le temps des travaux ou définitif.

Confirmation de la prochaine permanence

Jeudi 23 février à 18h00
Foyer Max Barel
1 rue Max Barel


